

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PAN: INE, EJERCE OMISIÓN PARA GARANTIZAR SEGURIDAD EN EL PROCESO ELECTORAL; RUBÉN MOREIRA: EL CRIMEN, ACTÚA COMO GOBIERNO**

Es verdad, diversos actores políticos de este país, de oposición, como la presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo y el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, coordinador parlamentario del PRI, reiteran en sus declaraciones, discursos o posicionamientos, flagelo de inseguridad en las elecciones de este año.

Crímenes contra candidatos, emergen en el actual periodo de intercampaña, previamente, se presentaron sucesos sangrientos, cuyo saldo, son víctimas de los partidos políticos, que buscaron postulación a un encargo de elección popular, como el sábado pasado, aconteció con un militante de Morena y su hermano, en Ecatepec, Estado de México, cual anotamos en este espacio.

Hasta ahora, las que cuentan con seguridad, discreta, en su proselitismo por la República, son las virtuales candidatas presidenciales del bloque opositor, PAN-PRI-PRD y de la alianza oficial, Morena-PT-Verde, Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia Sheinbaum Pardo, respectivamente.

Por separado, acudieron a las oficinas del general secretario de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval González, quien las convocó para ese asunto y aceptaron protección personal en sus recorridos por el país.



Por lo que se ve y se oye, los candidatos a gobernador en los 9 estados que renovarán Ejecutivo local el 2 de junio próximo, se trasladan en sus actividades dentro y fuera de su estado, con aparato de seguridad, “por si las moscas”, diría “ysq”.

Hasta hoy, el PAN, a través de su dirigente nacional, Marko Antonio Cortés Mendoza, presentó incidente de incumplimiento de las diversas sentencias del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por la omisión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral, para garantizar proceso electoral libre de violencia e intervención del crimen organizado.

El INE, acusa el panista michoacano, tampoco cumple con elaborar mapas de riesgo y convenios de coordinación con autoridades de seguridad pública y electorales. Y crear filtros de investigación, entre otras muchas acciones que servirán para blindar elecciones de este año, ante violencia y delincuencia que permea en la República.

Las acciones que ordenó el TEPJF, en el INE, “han sido cumplidas de manera muy deficiente o ha habido un incumplimiento total”, acusa.

Tal es el caso, explica el dirigente de oposición, del diseño y metodología de planes de acción en procesos electorales en zonas de conflicto o de potencial riesgo, en las cuales, no se diseña una estrategia para garantizar seguridad de todos los que participan en la elección, como candidatos, su equipo de campaña y electores.

Tampoco, en el órgano autónomo que preside Guadalupe Taddei Zavala, manifiestan intención de elaborar mapas de riesgo ni crean filtros para que, candidaturas de partidos políticos y autoridades, cuenten con información veraz y precisa, para evitar infiltración de los aspirantes con la delincuencia.

O viceversa.

Desde el 2022, recuerda, con la emisión del protocolo, solo se realizaron dos mesas de trabajo, dos informes; uno, un año después y, otro, enero pasado. “Y el esquema de seguridad de candidaturas,



resulta deficiente, pues propone un análisis de riesgo posterior a los hechos de violencia y amenazas, lo que implica un actuación reactiva y no preventiva”.

El protocolo, critica Marko Cortés, solo prevé proteger algunas candidaturas, sin tomar en cuenta que, en el proceso electoral, se renuevan más de 20 mil cargos; candidaturas a nivel local, tienen mayor riesgo; incluyen encuestadores, funcionarios y representantes de casilla y nadie de ellos, se contempla en ese documento.

Lamenta que, la protección que plantea el INE, en el esquema de seguridad, no atiende a la realidad del país, ni aprendizajes de procesos electorales anteriores, y se trata de una medida que se presentó en procesos electorales pasados y no funcionaron.

“Hacemos un llamado urgente a que se tomen en consideración todas estas observaciones, porque nos encontramos ante uno de los procesos electorales más grandes de la historia de México, el cual, se encuentra en riesgo por la creciente violencia que vive el país”.

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador, acusa, se convierte en el más violento, con más de 180 mil asesinatos y es urgente, que las autoridades electorales, asuman acciones eficientes, claras, tangibles, de protección, ante la expansión de violencia y delincuencia en todo el territorio nacional.

Marko Cortés, urge que el árbitro electoral, apruebe un órgano colegiado para tomar medidas de prevención de violencia e inseguridad, en el actual proceso electoral.

Se pronostica, advierte, la más violenta elección en la historia política de México, toda vez que, en los últimos años, se incrementaron ataques contra políticos y funcionarios públicos.

De no asumir el INE su responsabilidad en la actividad electoral de la República, de no tomar medidas necesarias, advierte, el 2 de junio, está en riesgo de que se atente contra el Sufragio Efectivo, es decir, que sea libre, secreto, directo, personal, intransferible y universal.

Como también presagia Marko Cortés:



“Los candidatos, poder ser obligados a no postularse o declinar; se coaccione a funcionarios de casilla para que no asienten existencia de irregularidades, alteración y distorsión de resultados electorales, desestabilización del sistema democrático, a partir de falta de legitimidad de instituciones y autoridades electorales”.

Considera un riesgo latente en elecciones federales y locales del 2 de junio: el del financiamiento ilícito, flagelo por el cual, es necesario que la autoridad electoral, realice previsiones e investigaciones necesarias para evitar que, el dinero de la delincuencia, “se inyecte en las campañas electorales”.

Por separado, desde la ciudad de Campeche, donde participó en el foro de Seguridad Pública, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, es tajante:

“El problema de seguridad, se convierte en un problema de seguridad nacional, donde no está solo en riesgo el patrimonio o la vida de las personas, sino la supervivencia del Estado mexicano, como lo conocemos, porque el crimen organizado, tiene fuerza, interviene en actividades sensibles y comienza a actuar como gobierno”.

Violencia que genera la delincuencia, admite, supera al Estado; en muchos lugares, controla la distribución de combustible y del agua, en los distritos de riego, con ello, producción y abasto de alimentos.

El flagelo se agrava, añade, cuando el Congreso de la Unión, sobre todo, Cámara de Diputados, no asume la función que le corresponde, de vigilancia y la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, que integran senadores y diputados federales, tiene dos años sin funcionar.

A lo que se agrega que, en el gobierno federal, ocultan cifras que propician violencia y delincuencia “y ahora resulta que han crecido los homicidios culposos, sobre los dolosos”.

Rubén Moreira, expuso cifras de homicidios dolosos: de enero a agosto del 2023, BC, tuvo mil 997 crímenes, de los cuales, mil 600, fueron dolosos; Campeche, 287 homicidios, pero nada más



registraron 70 dolosos, mientras Michoacán, crecieron un 10% los culposos, en Nayarit, 67% y Chiapas, aumentaron 231%, los culposos.

En las estadísticas, acusa el coordinador del PRI en San Lázaro, no están las víctimas que se encuentran en las fosas clandestinas, citó como ejemplo, las 30 que ubicaron madres buscadoras en Sonora, con al menos 57 cuerpos, ninguno con reporte de homicidio doloso.

En ese contexto, observa el priista, México, tiene un problema serio en materia de seguridad nacional, el cual, se complica, porque los gobernadores ocultan, mienten, descalifican, desvían la atención sobre un problema que sucede y permea en el territorio nacional.

Así está la situación de inseguridad que vive el país, en el proceso electoral que termina el próximo 2 de junio.

¡Cuidado!, los mexicanos que acudirán ese día a las urnas, van para elegir a sus candidatos a un cargo de elección popular y, el Estado, tiene la obligación de garantizar su seguridad en ese ejercicio democrático.

EN EL CHACALEO

Hoy, en el mero Día de San Valentín, no olvide la sobremesa familiar -en el convivio personal, familiar, de la oficina, en el trabajo-, degustar Café Bautista, en 5 presentaciones. ¡Acompáñelo! Con un sabroso pan de elote, un panqué de vainilla o con las galletas que más guste... Este producto, de Papantla, Veracruz, para el país y el mundo, es orgánico, elaboración artesanal y está a la altura del paladar más exigente... Haga su pedido y disfrute el sabor de Café Bautista. Resalte emblemática fecha, con este noble producto, en la sobremesa... ¡Que así sea!... La Asociación Civil, México Elige, dio a conocer encuesta en la que diferencia entre las aspirantes a la Presidencia, de Morena-PT-Verde y PAN-PRI-PRD, es de 8 puntos... “Y esto apenas comienza”, pondera la senadora con licencia, Xóchitl Gálvez... Mientras su adversaria, Claudia Sheinbaum Pardo, fustiga a su rival, por reunirse en España, con el expresidente, Felipe Calderón Hinojosa: “por eso no avanzan en las encuestas” ...



Así está la rivalidad entre las dos mujeres que aspiran a la Presidencia en este país... ¿A poco ya le muerden la mano a Carlos Slim, los que comen de su diestra? ¿Sí? ¿Qué sentirá el ingeniero, cuando el hipócrita fuego amigo, lo hace blanco de guerra sucia en su contra?... Conocer el sistema electoral mexicano, su función, los órganos electorales y función jurisdiccional en la materia, “nos permite dimensionar importancia y trascendencia que tiene el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral, en la construcción de la democracia en nuestro país. La democracia, siempre se está construyendo, siempre se está perfeccionando”, expuso la presidenta en Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, durante la ceremonia para la entrega de títulos de la maestría en Derecho Electoral, que impartió la Escuela Judicial Electoral del TEPJF, a cargo la doctora, Gabriela Dolores Ruvalcaba y el rector, Marco Antonio Pérez de los Reyes... Hubo 15 representantes populares que recibieron su título, entre ellos, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien debe de repasar lo que aprendió, porque en el Consejo General del INE, no creemos que en un debate con el ex diputado federal, Guadalupe Acosta Naranjo o el senador Germán Martínez Cázares, salga victorioso... Ellos, tienen bagaje, trayectoria y difícilmente se dejan ganar una discusión en la tribuna del Congreso o en la de aquel órgano de gobierno en la sede de Viaducto Tlalpan 100... Y cuando se confronte con ellos, el diputado Gerardo Fernández Noroña, debe ser cuidadoso, porque su retórica leguleya, estridente, se la tumba de inmediato el ex dirigente nacional del PAN y ex director en el IMSS... Acosta Naranjo, ya puyó al controversial diputado del PT, en la sesión del Consejo General del INE... ¡Cuidado!... El Senado, designó como representantes del PRD en el Consejo General del INE, a Christian Gregorio Díaz Carrasco -suplente del senador con licencia, Juan Manuel Fócil Pérez- y Antonio García Conejo, titular y suplente, respectivamente... Ayer, durante sesión ordinaria, diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios, subieron a tribuna, para conmemorar 77 aniversario del reconocimiento de las mujeres a votar y ser votadas en el ámbito municipal... Por el PRD, la diputada María Macarena Chávez Flores, refirió que el 12 de febrero de 1947, es fecha trascendental que marca el primer ejercicio del voto a nivel municipal. Pondera que, a más de 80 años, queda mucho por hacer, toda vez que nuestro país, entre los miembros de la OCDE, tiene uno de los porcentajes más bajos



de participación de la mujer, con el 11%, mientras Colombia, tiene el 13 por ciento... Inmediata réplica de la senadora, Kenia López Rabadán, al dirigente de Morena, Mario Delgado Carrillo: “decirle que no se equivoque, que no se pierda en las mentiras que él mismo dice. Mario Delgado se atrevió cínicamente a hacer una conferencia de prensa para tratar de justificar lo que está pasando en las redes sociales y, peor aún, para descalificar la voz y el escrito de cientos de miles de mexicanos. No cree Mario Delgado que el hastag, #NarcoPresidenteAMLO, sea orgánico; no cree que el hastag, “NarcoCandidataClaudia, sea real”... ¡Zas!... Como repudio al matrimonio forzado entre niñas, niños y adolescentes, el Senado aprobó reforma al artículo 2 de nuestra Ley de leyes, y de esa manera, esa población que vive en pueblos y comunidades indígenas, no justifique el ejercicio de usos y costumbres por alguna práctica que vaya en contra de los derechos de los menores... Hoy, emblemática fecha, Día de San Valentín, nuestros representantes populares, sesionan: 11:00 horas, de manera semipresencial en San Lázaro y presencial, 10:00 horas, en la colegisladora... Por acuerdo en JCP que preside el diputado Jorge Romero Herrera y con el del coordinador del grupo mayor, Moisés Ignacio Mier Velazco, Cámara de Diputados alista foros para discutir la agenda del Presidente -sus 20 reformas- y la agenda del Congreso de la Unión... Empero, el bloque opositor, PAN-PRI-PRD-MC, no prevé dar sus voto, para aprobar los proyectos que, el pasado 5 del mes, por la tarde envió a San Lázaro, a través de la titular en Segob, el Presidente de la República... ¡Feliz Día del Amor y la Amistad!... Nuestro Correo: [juanlopez23@hotmail.com/...](mailto:juanlopez23@hotmail.com) ¡Visítanos!... [https://los3poderes.com/...](https://los3poderes.com/) ¡Síguenos! Redes sociales... Instagram: [juan3poderes...](#) Twitter: [@JuanLopezMiguel...](#) YouTube: [juanlopezmiguel59...](#)